

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

El señor Pedro Num. 789

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas.
Entra trimestre, 3'00.
Extranjero, idem, 4'50.

Lunes 24 de Agosto de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

AGOSTO
del 25 al 31
25
MARTES
8. Luís

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

DOLONES

Hora Santa con exposición y meditación a las 6.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.

En la iglesia de esta advocación a las 3 y 3/4.

OBRA DE TITANES

Lo es sin duda alguna el sacar de su estudiado método de vida quieta, cómoda y tranquila a esa masa de gente que se llama neutra porque no hace nada y que por razón de su estado, posición y luces intelectuales, parece destinada por Dios a ser la levadura que ponga en fermentación la gran masa social.

Un día y otro día nosotros dentro de nuestra modesta esfera de acción; pero otros periódicos y revistas católicas en otra mayor y más extensa: vorones celosos y entusiastas en viajes y excursiones de propaganda; los Prelados en cartas Pastorales y el romano Pontífice en Encíclicas inmortales, como aquellos soñadores romanos cuando repetían, invariablemente en todas las sesiones la memorable frase *delenda est cartago* para inclinar al Senado a procurar por todos los medios la ruina del enemigo capital del pueblo romano, no cesan de ponderar los males que amenazan sobrevenir a la sociedad por el socialismo revolucionario para convencer a quienes correspondía dirigir las multitudes de la necesidad de oponerle firme resistencia por aquellos medios que aconseja la naturaleza del peligro que se trata de evitar.

Parece que después del juicio de

personas tan autorizadas y respetables, no necesitaba uno saber más para decidirse y unir sus fuerzas y acción a la de aquellos que en el campo de las obras sociales combaten a la revolución, haciendo en favor de los obreros lo que jamás harán los jefes socialistas predicando utópicas teorías con que los fascinan para llevarlos después a una plucharunosa y desesperada; y no obstante, es una desconsoladora realidad que muchas, muchísimas personas, de las cuales podría esperarse opóde roso auxilio, viven todavía alejados de esta acción católico obrera, discurrendo sobre los medios de reforma social, como si viviesen en los principios del siglo XV, hablando a una congregación de fervorosos cristianos, sin que les saque de su retraimiento el rumor de numerosos grupos de obreros que salen de un local donde han estado oyendo perorar a un orador socialista sobre las excelencias de la revolución social y sobre la feliz ventura que les espera con el repartimiento de bienes y propiedades de los ricos, aparte de las blasfemias con que suelen condimentar todos sus discursos.

Conocen el peligro, presagian el mal, lo temen y no reflexionan, que sus progresos son debidos a la apatía é inacción con que proceden frente a la actividad verdaderamente prodigiosa que desarrollan los enemigos.

D. Jaime en España

La Agencia Mencheta anticipó la noticia de que D. Jaime de Borbón había asistido a las corridas de toros de San Sebastián, lo cual fué negado por el presidente del Consejo y por los ministros de Estado y de la Gobernación.

Pero como la verdad se abre paso a través de los recursos engañosos a que apelan los Gobiernos, un corresponsal muy activo y muy verídico, el señor Aguilar, redactor de *La Correspondencia*, ha enviado a este periódico la siguiente carta, que constituye un trágala endosado a los citados consejeros de la Corona.

San Sebastián 22.

En la vecina playa francesa de San Juan de Luz, a donde apenas hay colonia española, pude comprobar la veracidad de la visita de D. Jaime de Borbón a San Sebastián, cuyo viaje a España no fué más que una genialidad, sin trascendencia política alguna.

Los únicos enterados cuando decidió el viaje, fueron el señor Villalonga y la familia del Sr. San Juan.

D. Jaime alquiló un automóvil en

París, en el que hacía el viaje; pero la máquina sufrió una avería en Bayona, que hizo imposible continuar la marcha. Desde este punto vino D. Jaime a España en el tren deteniéndose unas horas en Irún, donde visitó la iglesia, hablando con los curas de ella a quienes se dió a conocer.

En San Sebastián le recibió en la estación el príncipe polaco Chamouski, hospedándose con él en el hotel Continental.

El día 13 almorzó D. Jaime en la Urbana, y concurrió el 15 y el 16 a las corridas de toros, acompañado del príncipe de referencia, con el que hablaba siempre en ruso.

Me aseguran que lo reconoció, desde la barrera que ocupaba, D. Mariano Santa Cruz.

Allí vió D. Jaime al rey y en la noche del 15 estuvo paseando por la terraza del Casino, seguro de no ser visto entre aquella multitud.

Es inexacto que haya estado el hijo del pretendiente en Tolosa, pues don Jaime no pasó de aquí y regresó a da del 16, haciendo el viaje en automóvil de su amigo el príncipe polaco.

Almorzó el 17 en San Juan de Luz con la familia del Sr. San Juan y fué por la tarde a Biarritz en automóvil, para dar el pésame a la reina Natalia de Servia.

En la pastelería Miceau, donde suele reunirse la colonia española, estuvo D. Jaime delante de un grupo formado por el Sr. Sedano, la marquesa de la Mina y otras señoras, entre las que se encontraba doña María Pereira, que le reconoció.

Poco después apareció el embajador, Sr. León y Castillo, que se enteró de la presencia de D. Jaime, manteniéndose uno y otro a distancia, sin cruzar frase alguna.

Cuando D. Jaime llegó a San Juan de Luz, el Sr. D. Tirso Olozabal se apresuró a ponerlo en conocimiento del subprefecto, declarándole que marcharía en seguida, y haciendo francas protestas de que la presencia de D. Jaime no acusaba que se tratara de celebrar ninguna reunión carlista, ni perseguía ningún fin político.

Don Jaime salió para París en el mismo tren en que daba la casualidad que viajaba el infante don Antonio y la familia de la duquesa de Fernán Núñez.

De París marchó a Berke, en donde reside una archiduquesa de su familia. D. Jaime, que ha cumplido ya treinta y dos años, piensa formalmente en casarse, pero hasta ahora ignórase con quién, pues escasean en Europa las princesas católicas.

Dicenme, sin embargo, que es muy fácil que su matrimonio se lleve a cabo el próximo año de 1904.

Don Carlos viaja ahora, como casi todos los veranos, por Suiza, y los carlistas con quienes he hablado me han dicho que les sorprendió mucho la noticia del viaje del Rey a Estella, y que tienen la seguridad de que di-

cha población recibirá cortesmente a Alfonso XIII y no deslucirá su viaje.

Al mismo tiempo niegan categóricamente que D. Carlos pretenda una restauración monárquica en Francia, en la que nunca ha pensado, y califican de absurdo cuanto se ha dicho respecto al particular, afirmando que D. Carlos por nada renuncia a ser español.

Respecto al nuevo Papa, están satisfechos de la elección de Pio X, no porque esperen que cambie en nada la política del Vaticano, sino porque es una garantía de que el carlismo seguirá distanciado de la legalidad actual en España como hasta aquí.

Explícanse que se hable de las aspiraciones de D. Carlos al trono de Francia, porque éste ganó en pleito ante los tribunales franceses y defendido por Waldeck-Rousseau, al duque de Orleans, la jefatura de la familia en Francia.

Cuando salía D. Jaime de San Sebastián se cruzó en la carretera el automóvil en que iba con el coche en que regresa D. Alfonso XIII de paseo.

ejército ruso y pronto se reincorporará a su regimiento.

En San Juan de Luz no recibió a español alguno.

El perseguidor

“Le Soleil, publica una bioografía de Mr. Combes, cuyo extracto es el siguiente:

“Hijo de padres católicos de modesta posición, fué educado gratuitamente en el Seminario de Castres donde dió pruebas de su inteligencia, pero también de su carácter insubordinado. Bachiller en 1852, fué enviado a París a expensas de las diócesis para seguir los estudios superiores en el Colegio de los Padres Carmelitas, de donde pasó al gran Seminario de Albí, donde recibió la tonsura y las órdenes menores, pero comprendiendo sus profesores, los Lazaristas, que no tenía gran vocación religiosa, le despidieron, buscando el entonces asilo en el convento de los asuncionistas de Nimes, de donde también fué despedido, entrando poco después como profesor en el Colegio de Pons, en el cual se preparó para el doctorado, versando su discurso en francés sobre la psicología de Santo Tomás de Aquino y su tesis latina sobre Abelardo.

“Más tarde, pensando en contraer matrimonio, rogó a un sacerdote conocido suyo, que es actualmente Arzobispo (y cuyas temporalidades acaba de suspender), que le presentase a una familia, cuya hija le agradaba.

“Después de esto fué nombrado alcalde de Pons, entró en la Masonería, más tarde en el Senado y por último

en la Presidencia del Consejo de Ministros, desde donde, sin duda para pagar los beneficios que debía á algunas Ordenes religiosas, declaró la guerra á muerte á todas ellas, con un ensañamiento que apenas tiene precedente en la Historia, como no sea en Juliano el Apóstata como él.

El señor Pedro

HISTORIA VERDICA

Se llamaba señor Pedro, á secas. No se le conocía otro nombre, de lo cual, por otra parte, nadie se admiraba, pues era querido y respetado por su hermosa figura de anciano grave y apacible.

Decíase que debió de experimentar durante su vida alguna pena grande. Vivía solo en un cuartito único, donde nadie más que él penetraba. Salía poco como no fuera de noche, durante las horas de tinieblas; no parecía sino que le asustaba la luz del día.

—¡Algún antiguo criminal!—decían malas lenguas.

—¡O algún locol.—no faltaba quien añadiera.

Pero cuantos llegaban á conocerle sentíanse desde luego cautivados por su bondad.

Se aseguraba que distribuía secretamente abundantes limosnas á cuantos veía cerca de él sufriendo. Aquel hombre de apariencia sencilla, sería pues rico.

Indudablemente, en otro tiempo había vivido entre la buena sociedad, tan distinguido aparecía en sus modales y tan correcto era en su lenguaje. Yo, á la sazón, hallábame estudiando y habitaba un cuartecito precisamente junto al suyo. Encontrándonos alguna vez, cambiábamos algunas palabras, y en cierta ocasión, no recuerdo á que propósito, le dije ser oriundo de Saint Remy, en los Vosgos.

Oyendo pronunciar este nombre, pareció turbarse. Cruzó su frente un pliegue que denunciaba inquietud. Desde entonces hablábame siempre emocionado.

Vi claramente que me tomaba simpatía. Ignoraba yo la causa que pudiera habérmela ganado, como tampoco sabía de él más que su nombre: señor Pedro, á secas.

Un día de verano, pues, como hubiésemos entablado conversación y le hablara de mi país, manifestándome cuán grande fuera mi alegría si durante las vacaciones pudiera volver allí á ir á tirar á los corzos con algunos compañeros de infancia, vi que el anciano de súbito palidecía, á la vez que temblándole los labios, me decía, echándose una mirada fosca:

—No caces, muchacho, no caces!

Pero yo, con el entusiasmo propio de mis veinte años, me puse á llevarle la contraria, celebrando la tarea por el aborrecida, como un placer de los dioses y el ejercicio más saludable que pueda ofrecerse á la juventud. En Saint Remy abunda la caza.

—¡Insensato! ¡Insensato!—repeta, fijando en mí su mirada casi suplicante.

Y como yo me riera gozándome en su inquietud me dijo:

—Oye, muchacho, la historia que voy á contarte, una historia de aquella tierra, de tu país.

II

—También yo cacé mucho en otro tiempo. Pero cerca de Saint Remy, fui testigo de una desgracia tan es-

pantosa, que juré no volver nunca á tomar una escopeta.

Desde entonces han pasado cuarenta años.

He cumplido mi juramento. ¿Oiste alguna vez hablar del marqués de Rieux? continuó.

—Sí, respondió. Efectivamente. A propósito de él se relata una historia muy antigua, considerada en el país como leyenda. Cuéntase que le mataron yendo de caza.

—Precisamente. Pero aquello no es leyenda. M. de Rieux era propietario del castillo de Villemont, situado á algunos kilómetros de Saint-Remy.

—Eso es. Un castiilo hoy arruinado entre clemátides blancas y yerbas parásitas.

—El marqués era el más afable de los huéspedes. Durante el período de caza, se reunía en su castiilo una sociedad tan amable y elegante que hacía de aquél un lugar de fiestas célebres en aquellos contornos.

—Su hija Diana, preciosa criatura, tan linda como buena, hacia allí los honores.

—Debido, ya á la influencia de su nombre, ya á la educación algo masculina que recibiera de su padre (la señora de Rieux murió al dar á luz á su hija), Diana se hallaba apasionada por la caza, tal vez más que algunos de nosotros.

Digo "algunos de nosotros," por ser yo uno de los más asiduos concurrentes á tales reuniones.

La señorita de Rieux era una "escopeta," de primer orden, algo viva, quizás, como suele decirse, é imprudente á veces, pero que no solía errar lo que se le ponía á tiro: algunas liebres y perdices lo sabían por experiencia.

A esta caza se reducían sus hazñas, pues el marqués se había negado á irse á la caza mayor, especialmente á la del corzo, en la cual le tiro, á la altura de un hombre y con bala, ofrece particulares riesgos.

Pero aquel año Diana suplicó tanto á su padre y tales fueron las instancias con que todos apoyaron su ruego, que el marqués accedió á que se inaugurase en una gran batida.

Diéronle las recomendaciones más precisas, á fin de que solo tirase al descubierto. Cargósele la escopeta con minucioso cuidado y colocáronla bajo la dirección especial de un cazador experto y prudente.

Aun recuerdo aquel partir para la cacería tan ruidoso, tan animado, durante el cual rodeábamos alegremente á la heroína de la fiesta, quien, sintiéndose altiva y ya triunfante, parecía bella como la diosa que lleva su nombre.

La señorita de Rieux y su director, que no debía dejarla, apostáronse en los lindes del coto, al revolver de los Brezos, sitio que indablemente ya conoces,

Para tirar, tenía detrás de la línea toda la anchura del camino.

El marqués se colocó en la línea misma, á treinta pasos de su hija.

En aquella época había en dicho bosque gran número de corzos; desde los primeros gritos de los ojeadores, el fuego granado de escopetas que se oía de todas partes iba exaltando á los cazadores.

Diana, al pronto no estuvo de suerte. No llegaban á su alcance sino algunas liebres asustadas que en tal ocasión se despreciaban. La pobre novicia pateaba de impaciencia.

Por fin, como un relámpago, salto un corzuelo por el camino y rodó por tierra herido por la cazadora, que lo miraba llena de emoción. Apenas sus compañeros le hubieron cargado otra vez la escopeta, cuando los ojeadores aproximándose á aquel sitio, tante

que ya se le divisaba entre los árboles, gritaban:

—¡Que llegan cortos!

Acababan de saltar delante de ellos cinco hermosos animales, lanzándose entre el marqués y su hija.

Yo me hallaba muy cerca, y ví á la jóven apuntar de nuevo... Abrí la boca para impedirle que tirase, más no me dió tiempo para que lo hiciera. Entonces sonaron dos tiros, uno tras otro, á los cuales seguía un grito desgarrador.

El marqués agitando los brazos caía en redondo. Había recibido en mitad del pecho una descarga de postas, á treinta metros de distancia.

Estaba muerto.

Acudieron todos los cazadores apresuradamente, yendo unos hacia el muerto, otros tratando de apartar á la desdichada jóven de aquel desgarrador espectáculo, cuando ésta, fuera de sí, pálida como un espectro y terriblemente amenazadora, irguióse y preguntó:

—¿Quién ha sido?

Es de notar que fueron dos los disparos que á la vez se oyeron.

Entonces, aun más pálido que ella, el cazador que la había acompañado, adelantóse y dijo:

—Yo.

La señorita de Rieux no pronunció una sola palabra. Tendiendo el brazo señaló el camino al culpable que vacilante y baja la cabeza, alejóse para siempre de allí...

III

—Aquel culpable, añadía el señor Pedro—después de aquel espantoso drama, se retiró del mundo. Siendo oficial del ejército abandonó su carrera. Abandonó también su nombre, pues cada vez que alguien lo pronunciaba, ofase á las gentes sobradamente informadas por los periódicos en cuestión.

—El que mató al marqués de Rieux. Desde hace muchos años ya no conoce á nadie de aquellos tiempos, ni los de dicha época lo conocen.

Pasa la vida como un paria, solo, triste, abandonado, y no obstante sin remordimientos, pues el llamado culpable es inocente.

La señorita de Rieux jamás supo la verdad de la ocurrido.

El tiro que mató á su padre partió de ella.

Su compañero no había tirado.

Pero éste, en el momento fatal, comprendiendo que aquella adorable jóven viviría con el alma para siempre desgarrada si llegase á conocer verdad tan horrible, sacrificóse por ella.

—¿Qué móvil—exclamé, no vacilando ya acerca de la personalidad del héroe—pudo inspirar á usted abnegación semejante en favor de la señorita de Rieux?

—¡La amaba!

D.

Curiosidades

Como trabajan los Elefantes en la India

C. Waldemar Werther, de Berlín, cuenta, en un libro que acaba de publicar, lo siguiente:

"Los elefantes prestan la mayor parte del trabajo en la industria de maderas.

Coge uno con la trompa los pesados troncos del árbol, los conduce fácilmente, como si jugara con un bastoncito, al taller de sierra, y allí los coloca en hilera en perfecta formación.

De aquel montón los toma otro para llevarlos á la máquina, que los

convierte en tablones rectangulares.

Otro recoge éstos y los transporta hasta donde un cuarto compañero de trabajo forma con ellos torres cuadradas para que se sequen á la acción del aire.

Una vez secos los maderos, los mismos elefantes deshacen aquellos castillejos, llevan á una máquina rectificadora los que se destinan á tablas ó tablones delgados, los ponen de frente al cuchillo, con mucho esmero, perpendiculares al mismo, para lo cual tira ó empuja con la trompa hasta que quedan bien, conseguido lo cual impulsa el aparato para que funcione; otros los llevan á la sierra circular, los cortan en dos ó tres trozos, sosteniendo con su trompa la parte que cuelga libre para que el corte resulte regular.

En realidad, el elefante hace todo esto solo, porque el hombre que va montado sobre su cuello no le da más que indicaciones, con voces de mando ó ligeros golpes de martillo sobre su cabeza.

Estos últimos no son más que ligeras advertencias para el animal, lo mismo que si nos dieran á los humanos un golpecito cariñoso en la espalda.

No piense el lector que el elefante se ocupa siempre en lo mismo.

Cambia de ocupación y llega á presumir de sus aptitudes, hasta el punto de que sabe colocarse en posición de ser fotografiado.

Werther recuerda que en cierta ocasión el guardián, deseando aprovechar un momento para el retrato de uno de los trabajadores irracionales que nos ocupan, en el instante en que de las pirámides de madera levantaba con su trompa un pesado madero, le gritó: "¡Gesto agradable!," consiguiendo que el animal volviera sonriente el rostro, con la expresión más lisonjera posible.

Cuesta un elefante 20.000 rupias, pero vive mucho, más que la fábrica. No se cría, sino que se caza.

Trabaja mejor y con más habilidad que los indios, los cuales, á veces, pierden brazos y piernas entre las máquinas.

El elefante va siempre con cuidado por las estrecheces, una pata tras otra, sin que le ocurra nada.

Son raros los casos de enfurecimiento, y en ellos terrible la situación para el que está cerca.

NOTICIAS BREVES

El señor Canalejas ha recomendado á sus amigos que en las próximas elecciones en las localidades donde no se presenten candidatos canalejistas apoyen á los monárquicos.

—El emperador Guillermo de Alemania enviará á Roma una misión especial encargada de entregar á Pío X una magnífica cruz de diamantes, acompañada de una carta autógrafa.

—Un telegrama de Santiago da cuenta de haberse incendiado un gran almacén de jamones.

Las pérdidas ascienden á unos doce mil duros.

—La Academia Francesa acaba de adjudicar el primer premio Montyon, de 1.000 francos, al abate Farges. Superior del Seminario universitario de Angers, por su obra "Etudes philosophiques, compuesta de ocho volúmenes; y el segundo premio al abate Morin, director del Internado, por su obra titulada "Marins et missionnaires."

Esta es una nueva prueba de la ignorancia del Clero.

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

—Un despacho de Lourdes da cuenta de que llegaron allí Guerrita y su esposa, con objeto de oír ésta una misa que tenía prometida á la Virgen por haberse cortado la coleta su marido.

—Dicen de Macedonia que en Monastri los turcos han dado muerte á 1.000 macedonios.

—Se calculan en 3,000 el número de carreteros que en Barcelona con motivo de la huelga anterior han emigrado á Valencia, Aragón y Lèrida.

—El juez militar permanente de Barcelona, D. Miguel Gotarrodona, ha dictado auto de procesamiento contra Teresa Claramunt, por un artículo atentativo al ejército, publicado en un periódico anarquista.

—Dicen de Viena que, durante las fiestas que se acaban de celebrar en aquella capital en conmemoración del cumpleaños del Emperador Francisco José, un búfalo del Jardín Zoológico mató, en presencia de algunos miles de espectadores, al criado que le daba la comida.

—Víctima de larga y penosa enfermedad, ha bajado al sepulcro, el pasado sábado, 22, uno de los hombres más eminentes de nuestra época, Roberto Cecil, tercer marqués de Salisbury.

—En París ha descargado una violentísima tempestad que ha destruído parte del ministerio de Comercio.

En el muelle Jermafes se ha entera bierto el terreno, tragándose un coche y un caballo.

—Telegrafan de Cartagena que ha producido impresión en aquella ciudad la noticia de haberse celebrado Consejo sumarsísimo sobre el condestable que degolló al comandante de artillería Sr. Armario.

Parece que dicho condestable ha sido condenado á una pena severísima que se cumplirá mañana por la mañana.

El reo está abatido.

—“The looping loop,” y el Circulo de la muerte resultan anticuados, un nuevo “sport,” próximo á presentarse en París, los relegará al olvido.

Se trata de una hermosa ciclista, que lanzando su máquina á toda velocidad por un plano inclinado, franquea el vacío en una longitud de 12 metros, para ir á caer sobre otro plano, donde continúa la carrera.

Como este salto se verifica por encima de los espectadores, es de suponer que, á pesar de su mérito, no se verá favorecida la artista por numerosa concurrencia.

—Un redactor de *La Epoca* ha interrogado al rey.

Este le dijo: Ya ve usted que estoy bien de salud, pues me propongo viajar.

Iré á Zaragoza para orar ante la Virgen del Pilar de la que soy devoto, y recorrer los lugares que se hicieron famosos durante la guerra de la Independencia.

No iré durante las fiestas, porque no viajo en busca de ovaciones, sino para estudiar las necesidades de mi pueblo.

Seminario Conciliar

El Excmo Sr. Obispo ha tenido á bien disponer lo siguiente:

1.º La matrícula para el curso de 1903 á 1904 estará abierta para todos los alumnos desde el día 17 al 25 de Septiembre próximo en las horas de diez á doce de la mañana en esta Secretaría. Los que en dicho plazo no se hayan matriculado podrán hacerlo en concepto de matrícula extraordinaria hasta el 20 de Octubre próximo.

2.º El 22 de Septiembre, á las 9 de la mañana, se celebrarán exámenes extraordinarios para los alumnos de Teología y Filosofía; y serán probados en latín y traducción los gramáticos de 4.º que hayan de pasar á Filosofía.

3.º Los exámenes de ingreso y los extraordinarios para gramáticos serán el día 24 por la mañana.

4.º Los que hayan de ingresar en primer año de Latin presentarán en esta Secretaría antes del día 24, la fé de bautismo y certificación de suficiencia en primera enseñanza.

5.º El día 22 por la tarde principiarán los ejercicios espirituales para teólogos y filósofos y el 25 para gramáticos y terminarán para todos el 1.º de Octubre, en que se abrirá el curso, con la solemnidad acostumbrada.

6.º A primeros de Octubre se celebrarán oposiciones á becas para el internado de este Seminario, cuyos ejercicios versarán sobre las materias que cada opositor haya cursado en los dos últimos años de su carrera.

Los que deseen mostrarse opositores enviarán á esta Secretaría por todo el mes de Septiembre una solicitud dirigida al M. I. Sr. Vice-rector y acompañada del certificado de pobreza, librado por su Rdo. Párroco.

Tortosa 20 de Agosto de 1903.

Ldo. José M.ª Bertrán, Pbro.
Secretario.

CRÓNICA

Firmada por el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis publica, el último número del “Boletín Oficial Eclesiástico,” una circular acerca de la propiedad y uso de las campanas.

Demuestra concluyentemente el docto Prelado que las campanas pertenecen á la iglesia y ordena que nunca deben tocarse por cualquier motivo ni por fines meramente políticos.

Tiene la citada circular verdadera importancia, y muy especialmente en nuestra diócesis donde se ha hecho un abuso escandaloso de las campanas.

En algunas poblaciones como Castellón y Vinaroz los respectivos Ayuntamientos se atribuyen un derecho sobre las campanas que no tienen y que sólo puede subsistir á título de fuerza mayor y en virtud de una intromisión y abuso de autoridad intolerables.

Esta mañana ha dado principio la brigada municipal al arreglo del piso de la calle de la ciudad. Han sido levantadas las antiguas aceras para proceder á la colocación de las nuevas y al encintado del arroyo. Sería de desear que la mejora se generalizase haciéndose extensiva á las demás calles.

Nos complacemos en acceder á la súplica de la señora viuda del viajante de comercio D. Francisco Arderius, fallecido anteayer en esta ciudad, que nos pide demos en su nombre las más expresivas gracias á los comerciantes fondistas viajantes, y demás personas que con su asistencia y auxilio han procurado aminorar su inmenso dolor ante la gran desgracia que la aflige.

El actual gobernador D. Antonio Villarino es uno de los diez diputados silvelistas que alcanzaron acta en las elecciones generales en que don Francisco Silvela, luchó ya como independiente después de la disidencia con D. Antonio Cánovas del Castillo.

Regionales

Los días 15, 16 y 17 se celebraron los solemnes festejos tradicionales de la Cava en honor de la Virgen, San Roque y Animas.

Hubo los tres días oficio cantado sermón y procesión. El primer día predicó el Vicario de la partida Reverendo D. Fernando Miralles y el segundo el Rdo. D. Tomás Roig, capellán de la Granadella. El día de San Roque estrenóse un precioso pendón costeado por el Rdo. Sr. Miralles y una persona devota.

Además de las funciones religiosas celebráronse carreras, bailes al estilo del país y corridas de Vaquillas.

El resultado de la feria de ganados de todas clases efectuada en Vandellós ha sido excelente, confirmándose, con creces, las esperanzas que en su realización se habían fundado.

El número de reses que han concurrido ha sido, según recuento practicado sobre el terreno, por el señor Alcalde y Secretario del Ayuntamiento, de 5.113 lanares, 5.221 cabrías y 28 vacunas, formado un total de 10.362. Se han efectuado transacciones que representan cerca de 4.000 cabezas, á precios regulares.

Las poblaciones que mayor contingente de ganaderos y rebaños han

aportado, han sido las vecinas de Pradip y Tivisa, si bien de esta última no los que se esperaban, habiendo concurrido además bastantes de otros pueblos de esta provincia y de la de Castellón de la Plana.

En opinión de los inteligentes en la materia, que no se prometían el éxito que ha tenido la expresada feria, es seguro arraigará de tal manera, que si en lo sucesivo la Corporación municipal y particulares conceden idénticas facilidades que en la que se acaba de celebrar, y la primera practica el deslinde y amojonamiento de las vías pecuarias que en todas direcciones han de cruzar el término municipal, como tiene ya en proyecto, es muy probable llegue á ser una de las más importantes de la comarca.

En Ampolla

Se venden á precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto céntrico de aquel barrio, hechas expreso para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustín Pitarg, calle de la Unión ensanche, TORTOSA.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

PISO tercero por alquilar, recién restaurado

Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Quiere ser V. Tenedor de libros?

Comprando un ejemplar del **Consultor Rápido Teórico-Práctico de la Contabilidad Mercantil** por Luis G. Barris lo conseguirá. Única obra verdad para aprender por sí solo la **Teneduría de Libros**.

Precio 5 pesetas, en la Librería de Voltes

ANGEL, 7.—TORTOSA

SUCURSAL

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

TARRAGONA

REUS

Rambla San Juan, 41

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. D. S. R. GAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiéptico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el nal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Visagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carne frescas y preparadas.—Cacao y chocolates. Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinas, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

- 1.º Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
- 2.º Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto hacer uso de la certificación como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo asignado en la tarifa.
- 3.º Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



De efectos rápidos y seguros para combatir los caleres pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, flujos blancos é irregularidades de la menstruación.

HIERRO DIALIZADO

Superior à todos los ferruginosos

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

HIERRO DIALIZADO

Indispensable en la curación de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo a Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veinticuatro años de éxito creciente. Únicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos, diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ. Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo adelantando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

FÁBRICA DE ÓRGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Consorcio Pedalier de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4 500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Bespaño: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—Valencia. Talleres: Conch, 41.—Ruafá.—Valencia.